

LA TEMPLANZA

PERIÓDICO LIBERAL

Año I

Toda la correspondencia se dirigirá al Director, calle de la Carcel, número 4.--Valdepeñas

Núm. 5

NOVIEMBRE

Cuarto crec. el 16. Luna llena el 23.
Sale el sol á las 6 y 55.—Pónese á las 4 y 36.

21

1924. Concilio de Trento.

MARTES

325 | La Presentación de la Virgen Ma- | 40
ría en el Templo.—San Alberto.

LISTA

de todos los individuos que obtuvieron voto
en las elecciones para Concejales.

N.º de votos
obtenidos.

AYUNTAMIENTO

1.ª SECCIÓN

D. Luis Palacios y Sánchez. . .	169
» Juan Martín Peñasco. . .	168
» Ignacio Nieva y Hurtado. . .	166
» José Galán Caminero. . .	106
» Carlos Sánchez Solance. . .	104
» Ciriaco Palacios Tomas. . .	101
» Gregorio Pérez. . .	1

2.ª SECCIÓN

D. Luis Palacios Sánchez. . .	169
» Ignacio Nieva y Hurtado. . .	169
» Juan Martín Peñasco. . .	168
» Carlos Sánchez Solance. . .	115
» José Galán Caminero. . .	110
» Ciriaco Palacios Tomas. . .	105
» Vicente Madrid García. . .	5
» Bartolomé Caminero Po- rras. . .	2
» Juan Antonio Sánchez García. . .	1
» Diego Rodríguez Ruis. . .	1
» Ramón Nocedal Molina. . .	1
» Miguel Caravantes Cejudo	1
» Tomás Barba Parra. . .	1

SAN JOSÉ

1.ª SECCIÓN

D. Ramón Nocedal Molina. . .	208
» Miguel Caravantes Cejudo	205
» Tomás Barba Parra. . .	204
» Juan José Merlo Sánchez. . .	91
» Diego Rodríguez Ruis. . .	81
» Juan A. Sánchez García. . .	80
» Carlos Sánchez Solance. . .	3
» Ciriaco Palacios Tomas. . .	3
» José Galán Caminero. . .	3
» Luis Garrido Caravantes. . .	3
» Juan Martín Peñasco. . .	1
» Luis Palacios Sánchez. . .	1
» Ignacio Nieva Hurtado. . .	1
» Juan A. Sánchez Barba. . .	1

2.ª SECCIÓN

D. Miguel Caravantes Cejudo. . .	211
» Ramón Nocedal Molina. . .	209
» Tomás Barba Parra. . .	209
» Juan J. Merlo Sánchez. . .	122
» Juan A. Sánchez García. . .	120
» Diego Rodríguez Ruis. . .	120
» Carlos Sánchez Solance. . .	1
» Ciriaco Palacios Tomas. . .	1
» José Galán Caminero. . .	1
» Lorenzo Molina Molina. . .	1
» Bartolomé Caminero Po- rras. . .	1

VERA-CRUZ

1.ª SECCIÓN

D. Vicente Madrid García. . .	143
» Bartolomé Caminero Po- rras. . .	121

2.ª SECCIÓN

D. Vicente Madrid García. . .	178
» Bartolomé Caminero Porrás. . .	127
» Santiago Sánchez Carrasco. . .	1

CONVENTO

1.ª SECCIÓN

D. Lorenzo Molina Molina. . .	162
» Santiago Sánchez Carrasco. . .	149
» Ramón Nocedal Molina. . .	3
» Juan A. Sánchez García. . .	2

2.ª SECCIÓN

D. Lorenzo Molina Molina. . .	177
» Santiago Sánchez Carrasco. . .	134
» Ramón Nocedal Molina. . .	1
» Juan A. Sánchez García. . .	1

LAS ELECCIONES

Como no podía por menos de ser, el pueblo de Valdepeñas ha respondido al llamamiento liberal.

Las falsas predicaciones y promesas de los contrarios se desvanecieron ante la imperiosa actitud de los electores.

Han comprendido la necesidad suprema de tener un Municipio liberal y lo han conseguido luchando contra los mil obstáculos que se han puesto en contra del triunfo de la libertad.

Grande ha sido la derrota... tanto más, cuanto que era inesperada—á su decir—por los que hacían alarde de popularidad y—durante el periodo electoral, trabajaron sin descanso para alcanzar los puestos de honor que el pueblo concede, con el sufragio, que le inspiran mayor confianza.

Elocuente ha sido la lección y deseáramos que fuera aprovechada para lo sucesivo.

El pueblo que trabaja, paga, sufre y calla, tiene siempre la vista fija en los que le gobiernan, y aprecia en silencio las buenas ó malas acciones que con él se cometen.

Muchas veces, al notar injusticias (al ser defraudado en la buena administración que se le debe, protesta tristemente con la risa en los labios y la ira en el corazón.

No puede vengarse, porque el presidio sería el pago que tuviera al hacer la más insignificante protesta, ó al menos, un aumento en los tributos, en las contribuciones, en los impuestos que con tanto trabajo paga quitándole el pan á sus hijos.

...Pero, llega el día de su santo, el momento de su venganza, el instante de manifestar su justa soberbia y lo hace con el valor que tiene todo aquel que se ve ultrajado.

¡Desgraciado el que intentara contrarrestar su voluntad!

El elector.

Llega á la puerta del colegio, en el que ha de emitir su voto, y se encuentra con una pléyade de agentes electorales que le asaltan, mostrándole las candidaturas, lo mismo que los revendedores de billetes en las puertas de los teatros.

Pero, no hay cuidado de que le engañen.

Convencido de que su triunfo supremo (—permítase la frase—es aquel, llega sonriendo al amigo de su confianza que le espera, toma la candidatura, añade ó quita nombres y la deposita en la urna electoral, satisfecho de que ha cumplido un deber nombrando á su gusto los elegidos y hecho uso del sagrado derecho que le conceden las leyes.

Esto hemos visto y esto apuntamos.

En esta ocasión, el pueblo ha estado en las elecciones al lado de los liberales.

Al decir de todos, lo probable fuera que no hubiesen sacado ningún puesto las oposiciones, si la ley se hubiera falseado.

Esto demuestra que Valdepeñas, aunque poco á poco, va haciendo abstracción de ideas añejas y partidos muertos para ponerse al lado de la libertad, única manera de ver siempre garantizados sus derechos.

VERDADES

En los trabajos conciliatorios llevados á cabo antes de las elecciones para evitar la lucha, el partido liberal, á pesar de estar seguro del triun-

fo, en aras de su deseo de paz accedió á la petición que se le hiciera y cedió cinco puestos de los doce que habrían de cubrirse. Los elementos heterogéneos reunidos en casa de D. Sebastián Bermejo no aceptaron el ofrecimiento, y con la arrogancia que dá el desconocimiento de la opinión, acordaron ir á la lucha.

Ya saben todos que nuestros amigos sólo luchaban por las mayorías, que han ganado en su totalidad con sobra de muchos votos.

En cambio ¿qué han obtenido los que rechazaban la paz? SÓLO UN PUESTO.

De los cuatro concejales elegidos, aparte de los ocho que componían la candidatura liberal, uno pertenece al partido conservador, y seguramente no contarán con él dichos elementos; otro por razones particulares no podrá tomar posesión; otro no es elegible. SÓLO UN PUESTO han obtenido en la lucha los que en la paz rechazaron cinco.

Y eso no revela sino falta de fuerza en la opinión y una ignorancia política nada recomendable.

NUBES

Esas son las que se han aglomerado sobre la destornillada cabeza de *El Independiente*.

A sus bravatas, contestó el pueblo con una elección que muy bien pudiera servirle de tapabocas.

El ilustre MANCHEGO D. ÁLVARO DE BAZÁN levantóse de la tumba para presenciar el escrutinio de las urnas electorales.

Y el CAPITÁN AYALA, volvió la espada á su lugar al mirar que los que resucitaban los huesos de hombres célebres, le *adjudicaban* á su jefe una provincia en la que no pensara más que para que sus habitantes fuesen testigos de sus hazañas.

—«Hazaña notoria,

D. Gil la espada sacó

Y el enemigo escapó.

—¡Así se escribe la historia!»

Esto le pasa á *El Independiente*.

Escribe la historia... para él, sin mirar que falta á la verdad.

Pero ¡como todo se queda en casa!

**

Creemos que la lección recibida en las urnas, hará entrar en caja á *El Independiente*, pues le obliga á ser más comedido en adelante y se mirará un tanto en aquello que estampe en sus columnas, evitando de esta manera la censura de todos los que posean algún criterio y hayan pisado las aulas universitarias.

Las nubes del descrédito se condensaban hace tiempo sobre el citado periódico y la lluvia del desdén es lo que vá á quedarle por patrimonio.

No somos pesimistas, pero nos parece y con nosotros á muchos, que le ha llegado ó

le llegará en breve la hora de escribir sus esquelas mortuorias yéndose á morar en el panteón del olvido, encerrado en el nicho de su impopularidad.

La no imparcial conducta en la prensa acarrea el disgusto de propios y extraños, primer síntoma de que el periódico ha de morir por consunción.

Fuérale mejor á *El Independiente* no haber abusado en sus escritos tanto de la sátira mordaz como de injustas apreciaciones, porque de esa manera se evitaría el interior disgusto que tenga y los variados comentarios de que está siendo objeto, los cuales no le son favorables.

Si—como es probable—continúan aglomerándose en torno suyo las nubes de la impopularidad, no puede quejarse á nadie, considerándose él sólo la causa de su descrédito.

PRONÓSTICOS CUMPLIDOS

Nuestras predicciones se han cumplido. El enemigo ha huido; pero ha huido tan pronto y cobardemente como nos lo habíamos figurado. Ya no quiere discutir con nosotros, cual fiera, mortalmente herida por certero disparo, se arrastra hasta su cubil y en él ruge y se desespera, así ha rugido y su rugido, resonando por valles y montes, parecía decir á las masas:—«Venid y votar con nosotros, que con nosotros están la moralidad, la justicia, la buena administración,» dando á entender que los que no son ellos carecen de estas prendas morales, y sin embargo este rugido se ha perdido en la inmensidad del espacio y el cuerpo electoral de Valdepeñas, para quien parecen dirigirse estas frases, responde con el desprecio, y la elección se efectúa, y el secreto de la urna demuestra, evidencia y justifica cuán bien conoce á todos y cada uno de los que á ellos se dirigen, y se proclaman los candidatos y se suman los votos y resultan con gran mayoría aquellos á quien una notable publicación de esta villa parecía motejar de faltos de condiciones de moralidad y de justicia, y, sin embargo, fijense en todas y cada una de las cualidades que adornan á los vencedores y encontramos:

D. Ramon Nocedal y Molina, joven y acaudalado propietario de esta población, de carácter simpático, genio comunicativo, que lo mismo alterna con el pobre que con el rico, que conoce perfectamente las necesidades de su pueblo, y seguramente llevará á la administración municipal la sabiduría de equidad, justicia y economía de que tanto ha menester esta población, curándola de los males que acarrearán antiguos despilfarros y no pequeños abusos.

D. Miguel Caravantes Cejudo y don Juan Martín Peñasco y Gomez Caminero, también son jóvenes é ilustrados jurisperitos que ejercen con lucidez y aprovechamiento la noble profesión de la abogacía, dueños de pingües fortunas, cuya condición no les ha evitado el cultivar la carrera del foro, demostrando con esto su amor al estudio, y que por razón de sus profesiones y continuo contacto con las necesidades de los pueblos, llevarán al municipio, además de los conocimientos jurídicos que poseen, y, por lo tanto, los de derecho administrativo que dominan un perfecto conocimiento de las necesidades del pueblo que á administrarle los ha llamado.

D. Luis Palacios y Sánchez, persona que, joven también, ha logrado reunir á fuerza de asiduo y constantes trabajos un capital que le proporciona una vida desahogada y, por lo tanto, condiciones y facultades para poder dedicarse libremente á llevar al Ayuntamiento una suma de conocimientos prácticos que, unida á sus liberales ideas, harán que llene perfectamente su cometido en el puesto á que los sufragios de sus convecinos y hermanos en el trabajo le han llevado.

D. Ignacio Nieva y Hurtado, honrado industrial y comerciante, cuya representación lleva á la corporación municipal y por la que sabrá velar y cuidar, evitando se perjudique la clase á que pertenece, la cual en él verá el centinela avanzado de sus derechos; pues, aunque hijo de uno de los más acomodados cosecheros de esta población, no se ha dormido en la esperanza de lo que heredar pueda el día de mañana, sino que ha procu-

rado, por medio del trabajo, buscar un capital independiente del que legarle puedan los autores de sus días.

D. Santiago Sánchez Carrasco, don Tomás Barba y Parra y D. Bartolomé Caminero, personas bien conocidas, por su posición independiente, por su reconocida honradez, llevan al Ayuntamiento de Valdepeñas una suma de conocimientos prácticos de las necesidades de la corporación municipal así como de los de sus administrados, con lo que completarán el acabado cuadro que las próximas pasadas elecciones han venido á dotar á esta villa.

En una palabra, que todos son probos, honrados é independientes; que no puede decirse que ninguno de ellos vendrá á medrar á la sombra de su cargo concejil y que ninguno de ellos está procesado, que no son deudores á los fondos del Pósito, ni carecen del requisito de ser elegible, reuniendo con exceso las cualidades morales y legales que para desempeñar el cargo para que fueron elegidos exigen la ley, la moral y la justicia.

La candidatura para concejal del antiguo y conocido médico de esta localidad D. Ciriaco Palacios y Tomas ha sido derrotada en las últimas elecciones, á pesar de la oportuna y graciosa solicitud que, en forma de comunicado, dió á luz en un periódico de la localidad.

No podemos menos de lamentar esta derrota, por cuanto dado el carácter docto, discutidor y chispeante del señor Palacios, hubiera dado mucho juego en el Ayuntamiento.

COMUNICADO

Sr. Director de LA TEMPLANZA.

Muy señor mío: *El Independiente* inserta en su último número un comunicado suscrito por mí.

Dice que no tenía obligación de insertarlo, pues esta sólo se refiere á la que hay de admitir la rectificación de un hecho falso y mi comunicado se reduce á manifestar que es falso se hubiera negado en la oficina de mi cargo recibo de documentos á quien presentándolos lo hubiera exigido. Queda contestado ese punto.

Hay otro á que no hubiera querido referirme por que hacerlo, es descender del nivel de corrección en que me he colocado, al terreno de descortesía en que el autor de los párrafos que anteceden á mi dicho comunicado se halla, cuando desenfadadamente afirma que las líneas de su periódico por mi contradichas, no eran sueltas.

Para que lo aprenda, le diré que en el tecnicismo de la prensa, noticia es sólo el relato sucinto de un hecho, y suelto, la noticia comentada.

Yo no tengo la culpa de que *El Independiente*, inserte un suelto en la sección de noticias, pero al autor de las líneas á que me refiero, le aconsejaré que estudie algo antes de escribir para el público, pues no resulta bien en un periodista el desconocimiento del lenguaje, siquier de esta falta pueda conselarse con la satisfacción de saber cuál fuera el pueblo natal del ilustre D. Alvaro de Bazan.

Suyo afectísimo s. s. q. b. s. m.,

MIGUEL POOLE.

TEATRO

En el Principal de esta villa debutó el pasado sábado 18, la compañía de zarzuela que dirige don Alejandro Rodríguez.

Hay poco espacio y por lo tanto la necesidad de estrechar estos juicios (sin idem) críticos. Se representaron las conocidas zarzuelas, *El Alcalde Interino*, *La Diva* y *Chateau-Margaux*, sobresaliendo en cada uno de sus papeles la Sra. Moreno y Srta. Martini y los Sres. Rodríguez, Corona, Moreno y Casals. Alguna deficiencia se notó, sin duda por falta de ensallos, en la orquesta y coros, en las dos primeras, pero en cambio *Chateau-Margaux* salió bordado y tanto la Sra. Moreno como el Sr. Rodríguez estuvieron acertadísimos.

En la noche del domingo se anunciaron *Las doce y media* y *sereno!*, *Meterse en Honduras* y repetición de *La Diva*.

Aunque desafinando la orquesta, cantó bastante bien la Srta. Martini y estuvo el Sr. Corona á gran altura (ya lo creo) en su papel de Simón en las *Doce y Media*.

Muy bien todos los que tomaron parte en el desempeño de *Meterse en Honduras* y superior la escena entre el representante del Perú (señor Corona) y el criado (Sr. Rodríguez.)

También la Srta. Martini cantó la habanera divinamente y to los merecieron los aplausos y aprobación del público.

La Diva ganó mucho en esta segunda representación: la Sra. Moreno, lució mucho más que en la anterior noche, sus excelentes dotes de cantante y actriz y en la Romanza de salida, sobre todo, estuvo discretísima y muy bien de voz.

En resumen: que teniendo en cuenta las compañías de este género ha que estaba acostumbrado Valdepeñas resulta la presente bastante aceptable y no dudamos que dada la baratura del espectáculo, al mismo tiempo que la novedad en las obras que se representan, acudirá el público y se llenarán seguramente las localidades del Teatro.

¡Ah! Conste que esto no es *reclamo pagado*, pues el revistero de LA TEMPLANZA ocupa una localidad que se paga de su bolsillo y no solicita *entradas* (así, en plural) como hace *El Independiente*. Después de todo, esto es una *independencia* como otra cualquiera. Por ejemplo, llamar ilustre manchego á D. Alvaro de Bazán.

Esta noche, función á beneficio de la Cruz Roja, para los heridos en Melilla, con *Las Campanadas, Las Tentaciones de San Antonio y El Alcalde Interino*.

K. MELO.

VARIEDADES

SOR TRINITA

(Continuación.)

IV.

Las guardias del cuartel de la Merced estaban reforzadas. Por la puerta principal á la que se aglomeraba inmensa muchedumbre, no cesaban de entrar y salir militares de todas graduaciones, algunos sacerdotes, autoridades y los hermanos de Paz y Caridad.

Pasemos al llamado *cuarto de banderas*. Un grupo de oficiales hablaban en voz baja. En el rostro de todos ellos se veía impresa la más reconcentrada ira.

De un extremo á otro de la sala se paseaba el coronel Soria. Cualquiera, al verle gesticular y mover los brazos, pararse y pronunciar frases incoherentes, hubiera dicho que aquel hombre mantenía una tremenda lucha dentro de sí.

Puesto que nos es factible—haciendo uso de nuestra calidad de narradores—penetramos en su pensamiento.

—Nada—se decía—nada absolutamente pude averiguar en el endiablado asunto de Sor Trinita... ¡y eso que mandé un hombre listo al pueblo!... solo confiaba ya en el cura, tío del capitán Esteban; él quedó en escribir y no lo ha hecho... por supuesto, más vale que sea así porque de otra manera... y... ¿quién le dá la noticia?... ¡por el sayo de Cristo!... ¿quién le escribe de buenas á primeras—“Mira, anciano, no te ocupes de Trinidad; nada averigües, porque tu sobrino Esteban, el teniente Illescas y otros cinco compañeros más han sido fusilados por conspiradores...” ¡Por vida del otro Dios! á nadie se le ocurre más que al capitán tener en su casa documentos que le comprometan tanto. En fin ya está hecho y no hay remedio, pues ni aun se ha solicitado el indulto de los reos... ¡desgraciados!... mañana á las ocho...

Dejemos al coronel, y recojamos algunas frases en la reunión de los oficiales.

—Lo dicho, señores, nuestro amigo estaba desesperado y al no encontrarla en la guerra, buscó la muerte en otro sitio.

—¡Y todo por una mujer, cuando hay tantas en el mundo!

—Es que aquella lo tenía hechizado.

—¡Valiente... *ciudadana* fué la tal Trinidad!

Aquí llegaban de su conversación, cuando un ordenanza dijo desde la puerta, dirigiéndose al coronel:

—Dos Hermanas de la Caridad solicitan hablar con usía.

El coronel palideció; mas, pronto se repuso y mandó con voz seca:

—Que pasen.

X.

Dos religiosas entraron en el *cuarto de banderas* y adelantaron hacia donde se hallaba el anciano jefe, que las saludó cortesmente.

Los oficiales se habían levantado, nó sin mirarse unos á otros con asombro, al ver que una de las Hermanas era Sor Trinita.

El coronel las invitó á tomar asiento al extremo opuesto al en que estaban sus subordinados.

La ex-novia de Esteban preguntó al anciano lo que había de verdad acerca de los fusilamientos.

El coronel habló así:

—Desde que sanó el capitán, su *paisano* de usted, de la herida que recibió en Gárate, siempre lo hemos visto preocupado y distraído... cosa que no nos chocaba sabiendo por el teniente Illescas la historia de sus desgraciados amores.

—Pero esa historia de la que tanto se habló entonces, y que nunca llegó á mi oído — interrumpió Sor Trinita — cuéntela usted antes que nada.

—Ha continuado de este modo—prosiguió el coronel desentendiéndose—hasta hace cosa de quince días que el Capitán General tuvo conocimiento de que se tramaba una conspiración para derribar al Gobierno. Se hicieron averiguaciones, y resultó que el capitán D. Esteban Fernández y el teniente D. Matías Illescas—sus paisanos de usted—eran los principales jefes de la conspiración. En poder del primero se encontraron todos los documentos y, entre ellos, la lista de los que se hallaban comprometidos. Los prendieron, se formó la correspondiente sumaria, falló el Consejo de Guerra, y mañana á las ocho serán fusilados Esteban, Matías y cinco oficiales más. Esto es lo que hay, señora. Estais complacida.

—Aún nó—replicó Sor Trinita—es preciso que yo vea á mi Esteban, aunque sea por un minuto y por última vez.

El coronel la miró sorprendido. Le había llamado la atención la firmeza de la religiosa al hacer tan inesperada solicitud y más aún, la manera de decir *mi Esteban*. Dudó un momento entre repetirle la historia de su deshonra y arrojarla ignominiosamente de allí, ó salir del paso negándole todo.

Optó por esto último y un momento después respondió con acento seco y displicente:

—Es imposible... nó puedo complaceros.

Sor Trinita comprendió que la resolución del jefe era irrevocable. Meditó un instante y dijo:

—No insisto más sobre el asunto; pero, deseo pedirlos un nuevo favor.

—No siendo el de visitar á los reos en la capilla, pedid el que gusteis: lo concedo—replicó el militar.

—¿Dais vuestra palabra de honor?

—Doy mi palabra de honor.

—En ese caso, mañana vendaré yo los ojos del capitán Esteban en el instante supremo—dijo Trinidad.

—Señora...—balbuceó el coronel al ver tan inesperada petición.

—Me habeis dado vuestra palabra.

—Y la cumpliré. Id con Dios.

—El os guarde.

Las hermanas de la Caridad salieron y el anciano se dejó caer en una butaca.

XI.

La anterior conversación no pasó en voz tan baja que no pudiera ser oída por los oficiales que, á la salida de las religiosas quedaron inmóviles y sin poder articular una sílaba.

Un ordenanza se presentó á la puerta.

—Una carta, mi coronel—dijo.

—Trae.

El jefe la tomó de la bandeja en que la traía el soldado y la abrió.

Decía así:

«Sr. D. Nicolás Soria, Coronel del Regimiento Infantería de...»

«Muy Sr. mío: Desconfiaba ya de averigüar, para ponerlo en su conocimiento, el motivo que impulsó á mi sobrino Esteban para ingresar en el ejército abandonando su novia, y la causa de que ésta decidiera entrar de Hermana de la Caridad á la muerte de su padre, olvidando uno y otro sus juramentos de amor, con harta extrañeza de cuantos le conocían. Desconfiaba, repito, cuando una desgracia ocurrida en el pueblo, me ha dado la solución del misterio.»

«Si tanto aprecia á mi Esteban, alégrese, señor Coronel, pues mañana, *Deo volente*, tendrá este pobre viejo el gusto de darle un abrazo y otro á su sobrino. Contaré á ustedes lo ocurrido; buscaremos á Trinidad, le dispensarán los votos y aún pueden ser felices.»

«Mañana, tres horas después de amanecido, llegará á esa su afmo. s. s. q. b. s. m., RAFAEL FERNANDEZ, *Presbítero*.»

—¡A buena hora!—gritó el coronel.

MAXIMILIANO ARROYO Y DIEGO.

EL DEDO EN LA LLAGA

Y gritaba un orador al pueblo, con gran furor:

—Si quereis cortar el mal

la nivelación social

es la medida mejor.

Dando muerte á los burgueses,

vereis cual los intereses

se reparten de consuno,

y hará frente cada uno

del azár á los reveses,

y muy pronto la IGUALDAD

llegaría á ser verdad

es este pais *benidito*.

donde siempre ha sido *mito*

la palabra *Caridad*.

Pues, poseyendo constancia,

para todos la abundancia;

para todos la opulencia,

y ha de medir á la ciencia

el compás de la ignorancia.

...¿Fuera esa raza maldita

que á trabajar nos invita!

¡Acaben sus exacciones!

...Si nó bastan las razones...

...¿Qué estalle la dinamita!

Un anciano que escuchó

tal discurso, se arriesgó

y, ocupando la tribuna,

del pueblo para fortuna

de esta manera le habló:

—No creí que hombres formales

vertieran palabras tales;

pues, si se fija cualquiera,

ve que en la Creación entera

no halla dos cosas *iguales*.

Mala fé acaso denota

el cerebro donde brota

idea que el mal nos fragua...

...¡*Iguales!*... ¡ni aun en el agua

hay una gota á otra gota!

Del planeta en las entrañas

hay tierras todas extrañas,

ni hay *iguales* espesuras,

ni *iguales* son las llanuras

ni *iguales* son las montañas.

Frutos que el árbol vertió

y Natura sazonó;

pájaro, reptil temido

pedrán tener parecido;

pero... ¿ser *iguales?*... Nó.

En esta y en la otra edad

tiene que haber variedad;

no hay día *igual* á otro día...

es que la misma armonía

está en la *desigualdad*.

En toda la humana grey—

desde el pechero hasta el rey—

la IGUALDAD que se codicia

es la que dá la JUSTICIA

en el peso de la LEY.

MAXIMILIANO ARROYO Y DIEGO.

ENIGMA.

¿Cuál es la cosa más fea del mundo y la más hermosa, más dañosa y peligrosa por buena y mala que sea?

Sabe amar y aborrecer, es inútil é importante, es humilde y arrogante y dando el sér quita el sér.

Importa al mundo y no importa, rie y llora, ruega y manda y tiene una espada blanda que dentro, en la vaina, corta.

Es fácil y pertinaz, armas quiebra y Reyes quita, hay guerra y paz donde habita y si falta sobra paz.

LOPE DE VEGA

La solución en el número próximo.

PRECIOS DEL MERCADO

Vino tinto	3	á 3,25	pesetas.
Id. blanco	3,25	á 3,50	id.
Vinagre	3,75		id.
Alcohol	15	á 15,75	id.
Aguardiente	9	á 13	id. según clase.
Aceite	10,75		id.
Candeal	11		id.
Cebada	4,75		id.
Alubias	4	á 4,25	id.
Garbanzos	6	á 12	id. según clase.
Cerdo en vivo	10,75		id.

Con facilidad podría dársele un desengaño á los riffeños, mandando á Melilla tantos fusiles y tan buenos como

ALMANAQUES

acaba de recibir la imprenta de MENDOZA, calle Real núm. 12.

VALDEPEÑAS.—Imprenta de José Hurtado de Mendoza.

SECCION DE ANUNCIOS

Ignacio Nieva

2. CASTELLANOS. 2

Abundante surtido en sombreros y gorras. Se reciben constantemente las últimas novedades y se admiten encargos.

“Los Angeles”

COLEGIO DE NIÑOS Y ADULTOS

8, ESCUELAS, 8

Este Establecimiento de enseñanza que tan buenos resultados ha obtenido en la misma, hoy amplía algo más en lo que tan necesario es á la juventud, como es el conocimiento de la lengua Francesa. Esta se enseña en un breve plazo, tanto á los que la necesitan para el Grado de Bachiller con arreglo al programa oficial, cuanto para la Teneduría de Libros y Carreras Especiales.

HIJO DE MIGUEL A. CABEZAS

DROGUERIA, PERFUNERIA, LOZA Y CRISTAL

BOMBAS DE TRASIEGO

MANGAS DE GOMA Y DE FILTRAR

2, ESCUELAS, 2.-VALDEPEÑAS

A LOS VINICULTORES

ENOSOTERO

PARA

CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS

SIN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI OTRAS DROGAS

El vino con Enosótero jamás se vuelve agrio, siempre mejora

EL ENOSÓTERO es el único CONSERVADOR DE LOS VINOS, obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.

Unicos representantes en España: J. URIACH Y C.ª, Moncada, núm. 20, Barcelona. —Valdepeñas: Hijo de Miguel A. Cabezas.

Se remite á todas partes.--Pedir prospectos.

PINILLA

Sastrería y Novedades

Valbuena, 16

JUAN CASAS

DENTISTA

Dentaduras artificiales de todos los sistemas conocidos hasta el día y arregla las hechas por otros dentistas.

ANCHA, 47

GRAN FOTOGRAFÍA DE

Román Prieto y Cámara

BATANEROS, 45

AMPLIACIONES Y REPRODUCCIONES

IMPRESA de JOSÉ HURTADO DE MENDOZA

Impresiones de todas clases y Objetos de escritorio. Precios baratísimos

12, Real, 12.-VALDEPEÑAS

La Templanza

PERIÓDICO LIBERAL

SE PUBLICA TODOS LOS MARTES

PRECIOS DE SUSCRIPCION. { 2 pesetas trimestre en toda España.
3 " " en el Extranjero.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

TODA LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRÁ AL DIRECTOR, CALLE DE LA CARCEL, 4